



Procès-Verbal de l'Assemblée Générale de l'Association « Les Amis des enfants de Bethléem »

Samedi 6 mai 2023 à 14h30, à La Croix-sur-Lutry

L'ordre du jour :

1^{ère} partie statutaire

- 1.- Accueil, salutations, nomination de 2 scrutateurs.
- 2.- Approbation de l'ordre du jour et du PV de l'assemblée générale du 14 mai 2022.
(à disposition sur notre site et sur demande au secrétariat)
- 3.- Présentation des comptes (voir Rapport Annuel 2022).
- 4.- Rapport du vérificateur des comptes et renouvellement de son mandat.
- 5.- Renouvellement du comité.
- 6.- Vos réactions au Rapport Annuel 2022 ci-joint.
- 7.- Situation à Bethléem (visite du comité en mars 2023)
- 8.- Nos perspectives.
- 9.- Divers.

2^{ème} partie : Présentation illustrée de nos activités à Bethléem

La séance est ouverte à 14h32.

1.- Accueil, salutations, nomination de 2 scrutateurs.

Jacqueline Mardelle souhaite la bienvenue à tous et dit son plaisir de les revoir, de leur partager le vécu de l'association en 2022 et de leur parler de nos projets.

Elle présente les membres du comité assis à la table de présidence : Catherine Bromm, Elisabeth Fromaigeat, Olivier Mani, Jean-Bernard Livio, Pierre Monteiro et Chantal Pellegrini, notre secrétaire générale.

Prenant la direction de la séance, Chantal nomme un scrutateur : Eric Haeberli.

2.- Approbation de l'ordre du jour et du PV de l'assemblée générale du 14 mai 2022

Chantal propose une inversion à l'ordre du jour. Nous traiterons le point 8 (Perspectives) avant le point 7 (situation à Bethléem). Cette modification est acceptée à l'unanimité par l'assemblée.

Le procès-verbal est à disposition sur notre site et quelques exemplaires sont à disposition. La lecture du procès-verbal n'est pas demandée et il est accepté à l'unanimité.

3.- Présentation des comptes (voir Rapport Annuel 2022)

Le Rapport Annuel était joint à l'invitation et quelques exemplaires sont remis aux personnes présentes ne faisant pas encore partie de nos donateurs.

Chantal commente brièvement les Etats financiers figurant dans le Rapport Annuel, il y a deux comptabilités distinctes en Suisse et à Bethléem qui ne donnent lieu à aucune remarque ni question.

4.- Rapport du vérificateur des comptes et renouvellement de son mandat

Le rapport du vérificateur des comptes Heni Saïah figure dans le Rapport Annuel, sa lecture n'est pas demandée.

A l'unanimité, l'assemblée accepte les comptes, donne décharge au comité et au vérificateur et renouvelle le mandat du vérificateur.

5.- Renouvellement du comité, admission

Chantal rappelle que d'après les Statuts de l'Association les membres du comité doivent être réélus tous les trois ans, ce qui avait été fait en 2020. Nous devons donc cette année réélire le comité.

En premier lieu, elle passe la parole à Pierre qui annonce sa démission. Il explique sa situation personnelle. Après un temps sabbatique, il reprend ses études de droit. Il reste à disposition de l'association pour des engagements ponctuels si nécessaires mais ne peut plus participer régulièrement à des séances de comité.

Jacqueline remercie Pierre pour son engagement depuis les années 2017-2018 :

Il y a d'abord eu ce résultat impressionnant d'une collecte de plusieurs milliers de francs réalisée lors d'un concert dans ton collège quand tu étais encore au gymnase. Puis tu as créé notre nouveau site internet, mis en pages également nos rapports d'activités 2020 et 2021. Tu as ensuite aidé Chantal en menant une réflexion sur notre recherche de fonds et nos projets... bref tu nous as été précieux et tu as toujours cherché à nous aider.

Après quelques mois sabbatiques, Pierre a de nouveau le nez dans les études mais il reste proche de l'association comme personne « ressource » pour nous aider à développer des projets.

A l'unanimité, l'assemblée applaudit la réélection du comité, à savoir : Jacqueline Mardelle présidente, Jean-Bernard Livio vice-président, Elisabeth Fromaigeat, Catherine Bromm et Olivier Mani, membres.

Jean-Bernard lance un appel vibrant à l'assemblée : le comité a besoin de nouvelles forces, soit comme membre à plein temps, soit comme bénévole ponctuel, soit comme personne « ressource ». Il invite chaque personne intéressée à s'inscrire auprès de Chantal.

Jacqueline passe la parole à Elisabeth, qui réalise un travail précieux : *Cela fera bientôt 10 ans que ma tâche au sein du comité est de relever les versements du CCP, de vérifier les*

adresses des donateurs (parfois pas toujours évident, car l'adresse a changé, soit il y en a deux, soit un déménagement et très souvent c'est Jean-Bernard qui peut me renseigner...) j'écris également les lettres de remerciements pour les dons dès 200 francs, ainsi que pour des versements à l'occasion d'anniversaires, de deuils, de collectes dans les paroisses ou d'actions diverses. Certaines périodes de l'année, particulièrement avant les fêtes ou avant l'assemblée générale, sont chargées ; par exemple, entre décembre et janvier, j'ai envoyé plus de 80 lettres.

Certains noms me sont devenus familiers, même si je ne peux mettre des visages sur tous nos donateurs, un certain lien s'est créé entre nous au fil des ans. Je suis heureuse lors de diverses manifestations, comme celle d'aujourd'hui, de faire connaissance avec nos donateurs. C'est toujours avec bonheur aussi que je découvre que de nouvelles personnes sont sensibles à notre engagement auprès des enfants de Bethléem et nous soutiennent dans nos projets. Si vous avez des remarques ou des souhaits, n'hésitez pas à nous contacter, Chantal, notre secrétaire, est toujours disponible et se charge de me transmettre vos messages. Grand merci à vous toutes et tous.

6.- Vos réactions au Rapport Annuel 2022 ci-joint

Jacqueline reprend la parole : *Nous allons maintenant feuilleter ensemble le rapport d'activités que vous avez reçu avec la convocation. Pour ceux qui ne l'ont pas apporté, il y en a quelques-uns sur la table. Ce rapport s'est constitué par une réflexion commune, dans un travail d'équipe, mais le plus gros du travail a été réalisé par Olivier qui a créé lui-même ce nouveau rapport. Merci à toi Olivier. Les membres du comité et Anne-Françoise prendront la parole à tour de rôle. N'hésitez pas à intervenir quand vous le souhaitez.*

Vous me connaissez pour la plupart depuis longtemps, les années passent, les cheveux blanchissent, mais l'engagement reste le même. Nous sommes souvent attristés par la situation politique et économique en Palestine, par les difficultés rencontrées lors de nos déplacements à Bethléem, mais nous ne lâchons rien.

Cette année 2022 nous avons travaillé dans huit institutions, augmentant ainsi le nombre d'enfants bénéficiaires. Concernant les camps d'été à La Maison ce fut un peu sport avec les 63 enfants accueillis. Nous manquons de place et réfléchissons à agrandir nos locaux.

Nous avons fait de la psychomotricité notre activité phare. Anne-Françoise va vous en parler mieux que je ne saurais le faire ; deux mots quand même. Grâce à son enseignement, j'ai pu remettre en février 2022, 10 diplômes, aux trois membres de notre équipe locale ainsi qu'aux animatrices des différentes institutions, et 2 attestations. Chacun/chacune dispense maintenant cette approche psychomotrice auprès des enfants. C'est une réussite !

Jacqueline passe la parole à **Anne-Françoise**, qui commente son dernier séjour à Bethléem. Elle a constaté que notre équipe locale a modifié son regard sur l'enfant et elle explique comment elle va poursuivre cette formation à distance avec eux dans les mois à venir.

Dans les institutions partenaires, le travail se poursuit autant avec les enfants qu'avec les animatrices qui participent activement aux séances. Notre grande joie a été de pouvoir débiter nos activités dans les crèches du gouvernorat (cela faisait 4 ans que nous attendions

cela). Un autre point nous tenait à cœur, travailler avec les enfants le plus souvent abandonnés de *SOS Village d'enfants* à Bethléem.

Jacqueline passe la parole à **Jean-Bernard** qui explique les difficultés de la situation exceptionnelle à Bethléem en développant trois points :

1/ Bon nombre de projets dans les domaines de la santé et de l'éducation ont pu être réalisés en Palestine depuis des décennies avec l'aide de communautés religieuses ou grâce au financement des ONG. D'où le risque d'une certaine dépendance face aux donateurs de l'extérieur. Nous (du comité) sommes heureux de toute initiative venant de notre équipe locale qui ne manque jamais de nous rappeler gentiment que nous ne pouvons pas comprendre leur situation. Nous devons constamment faire avec cette différence de culture.

2/ Or c'est vrai, que nous ne comprenons pas facilement les 27 jours de congés religieux (fêtés par les églises occidentales, puis par les églises orientales, puis par les musulmans) et/ou civils. Cette année, tombaient l'une après l'autre la Pâque occidentale, puis la Pâque juive, puis le mois de Ramadan, enfin la Pâque orientale...

3/ Il faut savoir également que l'Autorité palestinienne marque tout décès d'un palestinien assassiné par les troupes d'occupation d'un jour de grève générale (jour de deuil) avec fermeture des écoles ; toute activité est interrompue, les magasins sont fermés. Certaines journées de grève sont employées pour préparer les interventions dans les institutions, réparer le matériel de jeux, ou préparer les rencontres de formation par Zoom.

Jacqueline passe la parole à **Olivier**.

« L'équipe se raconte » : Olivier explique les pages du Rapport intitulées « Notre équipe locale se raconte ». Il avait demandé à chacune et chacun de l'équipe à Bethléem d'écrire un texte pour le Rapport, leurs textes furent envoyés en anglais, qu'il a ensuite traduit. Cela lui a donné l'idée de faire un Rapport entièrement rédigé en anglais. Ce qui fut fait et publié par un imprimeur de Bethléem durant le séjour du comité en mars et dont nous avons rapporté quelques exemplaires.

Puis Olivier développe les grandes lignes de la « stratégie » qu'il a proposé à l'équipe lors de son séjour en mars et qui va faire l'objet d'une journée de travail du comité en Suisse en juillet. L'axe principal est que l'équipe locale puisse se gérer elle-même. Depuis la Suisse, il est important d'organiser le cadre le plus harmonieux possible. Olivier présente le tout à l'aide d'un Power Point récapitulatif. Il apparaît évident que cette restructuration est nécessaire, car avec les années l'ADEB est devenue une petite entreprise. La question principale : que veut-on faire ? ... d'où la mise en place d'une stratégie.

Quant **aux activités en Suisse**, il appartient à **Catherine** de présenter la création d'un puzzle, fait à partir des dessins réalisés par Ayed Arafah sur les 10 Droits principaux de l'Enfant. Elle explique également la visite de Ayed en Suisse en novembre dernier pour une exposition de ses œuvres à Lutry. Nous avons profité de sa présence pour organiser des médiations dans des classes primaires de Lutry. Ayed a mené une réflexion avec les enfants sur les Droits de l'Enfant et les a accompagnés dans la réalisation d'un tableau. Lors d'un moment convivial, nous avons invité les parents à venir admirer les œuvres de leurs enfants.

Chantal raconte le succès de notre stand au Marché solidaire de Lausanne, ainsi que le repas de fin d'année des cours bibliques que donne Jean-Bernard, moments de convivialité importants pour nous faire connaître.

Dans la rubrique « **les groupes en Terre Sainte** », il n'est plus nécessaire de mentionner que la plupart de nos donateurs sont des participants à des voyages en Terre Sainte. Il est donc important d'encourager les chefs de groupes que l'on connaît à faire une escale lors de leur visite en Palestine dans nos locaux à Bethléem. Nombreux sont ceux dans l'assemblée de cette AG 2023 à être rentrés enthousiasmés de la rencontre avec notre équipe et/ou avec des personnalités locales.

Jacqueline fait ensuite voter l'assemblée qui accepte à l'unanimité ce Rapport par applaudissements nourris.

7.- Situation à Bethléem (visite du comité en mars 2023)

Jean-Bernard commence par un regard de l'extérieur. En effet il n'a pu partir avec le comité en mars pour des raisons de santé, mais il a suivi leur travail au jour le jour grâce à WhatsApp. Il illustre le travail du comité à Bethléem par une série de photos sur les points suivants :

a/ Il s'agissait d'abord de renouer avec l'équipe locale, de sentir les engagements et les souhaits de chacune et chacun après deux ans d'absence-covid.

b/ Notre équipe locale fait un grand travail mais le besoin est là, avec deux demandes nouvelles venant du directeur des écoles publiques et de SOS-Village d'enfants.

c/ Chantal en profite pour faire le point avec la fiduciaire Shomali qui vérifie nos comptes mais aussi nous renseigne sur les demandes officielles de l'Autorité palestinienne.

d/ Jean-Bernard rappelle que l'an dernier nous avons laissé passer les fêtes de fin d'année sans marquer le coup. On s'est donc rattrapé cette année 2022 en offrant à toute notre équipe locale un repas de fête (et une enveloppe comme étrennes).

Olivier complète en se réjouissant des contacts plus personnels qu'il a pu établir cette fois-ci.

8. Nos perspectives

Jacqueline rappelle notre besoin d'avoir plus d'espace pour accueillir enfants et parents. Le comité s'en est exprimé avec le propriétaire qui nous loue les locaux de La Maison. Il y aurait éventuellement possibilité de louer d'autres chambres à l'étage. De même, la parcelle qui jouxte La Maison appartient à une société caritative, Les Antonins, qui nous mettrait à disposition gratuitement une partie de ce terrain. Mais, cette société est actuellement en conflit avec un personnage semble-t-il bénéficiant de protections en haut-lieu et qui s'est illégalement installé sur la parcelle. Celui-ci a fait construire tout aussi illégalement une maison, selon le bon vieux principe de l'époque ottomane des « mises-dans-la-nuit » (« celui qui arrive dans la nuit à construire un abri pour y vivre devient propriétaire de l'endroit où il s'est installé). Nous devons donc attendre que les Antonins règlent leur conflit avec le voisinage. En même temps nous devons chercher d'autres lieux pour développer nos activités. A suivre...

Nous envisageons également de développer des activités l'après-midi, les écoles fermant en général à midi, voire au plus tard à 13h30. De même, nous aimerions accueillir des mamans.

Anne-Françoise étudie la possibilité de développer la formation aux méthodes psychomotrices dans d'autres institutions.

Ayed rêve de pouvoir créer une sorte de village Robinson. Il a présenté un projet bien ficelé. Reste à trouver le terrain, les animateurs pour l'entourer et l'argent nécessaire...

9. Divers

Chantal propose à l'assemblée d'intervenir pour les divers mais la parole n'est pas demandée.

Jacqueline remercie l'Assemblée pour son écoute et son engagement en faveur des enfants de Bethléem. Elle remercie également Laurent pour son appui logistique et technique, les petites mains pour l'équipement de la salle, et l'équipe si chaleureuse des « givrées » pour l'apéro et le repas.

Jacqueline clôt la partie statutaire de cette assemblée générale 2023 à 16h12.

En seconde partie, on projette un petit film de 7 minutes sur le camp d'été 2022 dont le thème était « Les oiseaux ».

Le verre de l'amitié permet de prolonger le partage dans la bonne humeur !

La secrétaire du jour : Chantal Pellegrini